

Lo de Ambato

A raíz de los últimos sucesos ocurridos en esta villa, su excelencia, el 27 del mes en curso, ha enderezado al intendente del Guayas un parte, una nota, un oficio, ó lo que sea, cuya lectura ha producido en nosotros la hilaridad que siempre nos producen las imbecidades con que el radicalismo imperante á menudo nos divierte.

Principia así la pieza:
«Se me ha informado que el viernes, á las siete de la noche, promovieron un aborto en Ambato el Coronel Quirota y el doctor Julio Fernández, quienes, con cosa de doscientas personas, recorrieron las calles viviendo ese alma de Judas de Terán y dando muerte al Gobierno.»
Alma de Judas llama su excelencia á su antiguo compinche y camarada, don Emilio; es decir, al hombre á quien ayer no más, en el Congreso del año pasado, lo presentó para que fuese ascendido al grado de general al hombre que fue el alma de *(de Judas)* en la infame revolución que el alfarrismo hizo al pobre don Lizario. Y decimos el alma, porque—dígase lo que se quiera—sin el golpe auzar de ese alma de Judas en Riobamba, don Eloy no estaría á la hora de ahora, con el alma en el cuerpo, pavoneándose altanero en el viejo Capitolio.

«Cómo paga el diablo á sus devotos!
Sigámos con el parte:
«El escándalo terminó á la una de la madrugada de ayer, no atreviéndose sus autores á atacar el cuartel, donde la reducida guarnición les aguardaba una digna acogida...»
Por más que nos lo diga su excelencia, no creemos, francamente, que los señores ambateños del *mening* á favor del señor Terán, hayan tenido ni la más remota idea de *abrir* á la reducida fuerza que guarneció Ambato... Esas cosas, vamos, nos parecen adelantadas de don Eloy, dispuesto, siempre y por siempre, á ver intencionalmente revolucionarias, tentativas de asesinato, bombas, cuchillos, amas, fuego, asufre por todas partes; juzgamos que esa manifestación debe haber sido pacífica, y, por lo mismo, permitida por nuestras leyes.

«Adelante con los faroles.
«Ha habido otros incidentes, que conviene por ahora pasar en silencio...»
¿Y cuáles serán esos incidentes de tanta gravedad? Si ellos han ocurrido, tarde ó temprano los hemos de saber. Aguardemos.
«Preciso es desde ahora establecer un *distingo* entre los contra-revolucionarios de Juan Montalvo, que veneran la memoria de este gran héroe, y los contra-revolucionarios de Quirota y Martínez, que son los partidarios de Terán.»
«*Distingos* y á estas horas?
Vaya con el señor Alfaro; tiene unas ocurrencias... enteramente suyas.
También los señores liberales Martínez, Fernández y Quirota *generan* la memoria del *Compañero*, aunque, por otra parte, sean partidarios del doctor Terán.
«En qué consistirá, pues, el *distingo* que quiere establecer su excelencia, entre admiradores y admirados de Montalvo?
¿Quién sabe!
Por lo demás, si Don Juan aún viviese, y vierá á su verbo, á su coartada de modo haciendo lo que está haciendo con nuestra patria

incógnitas *Catilarinas* no hubieran salido ya de su acerrada pluma!
Si Montalvo aun viviese, y contemplara el despostramiento de estos tiempos... ¿hace fecha que habría estado comiendo HAMBER y BEBENEDIX en el desierto su oasis de la prosperidad...»
Y basta del *parte*, del oficio, ó lo que sea.
«FRAY GUERRINDO»

Manuel A. Mateus
Ofrece sus servicios profesionales como Contador, Perito, Comisionista y profesor de Aritmética y Contabilidad.

Lo de Sabana Grande

«El Tiempo», en su edición de ayer, publicó el siguiente suelto:
«El señor coronel don José María Legarda, primer jefe del Regimiento de Artillería «Sucre» N.º 2, se acercó ayer á nuestras oficinas de Redacción, á desmentir lo maliciosamente aseverado por ciertos diarios, respecto de que el señor Ministro se ha dirigido á la Armería, á dárles una reprimenda por los sucesos de la Sabana; pues el señor doctor Venegas fué, á la vez que á observar el cuartel, á corresponder cortesmente á la visita que la oficialidad le hizo á su arribo; y si, de un modo incidental se trató del asunto, fué toda una simple relación de la verdad de los hechos, sin que de boca del señor Ministro haya salido ningún reproche.
«Esto es todo.»

Y el señor Ministro Venegas ha tenido reparo en rectificar la información anterior, expresados con su franqueza característica, que desde luego aplaudimos, ante un miembro de la redacción de «El Grito» Pueblo», de la manera siguiente:
«Que la noticia dada por «El Grito» del Pueblo», en su edición de 7 del actual, referente á una entrevista que habia celebrado con el señor coronel de Artillería don José María Legarda, era rigurosamente exacta; que no fué al cuartel de Artillería á practicar la visita de inspección que se asevera, sino que fué única y exclusivamente con el fin de investigar las causas que motivaron los tristes sucesos de la Sabana, el 30 de Junio, en vista de un telegrama que habia recibido del señor Presidente de la República, General Alfaro, que la visita á los cuarteles la hizo á su llegada de Quito á Guayaquil, y que, por consiguiente, mal podría llevarle allí otro objeto que no fuera el de investigar la verdad de aquellos delictuosos hechos; que la entrevista se verificó en presencia de los tenientes coronales señores Maquilon y Gabriel N. Capelo, su ayudante de campo este último; que como Ministro de la Guerra que es, desea que, sobre el ejército, no se extendan una aureola de inviolabilidad, impidiendo el acceso á toda crítica, cuando ésta es justa y mesurada; que las autoridades militares son las primeras interesadas en que la opinión pueda juzgarlas, porque en su conducta respaldada la equidad, porque sus actos son hijos de la buena fe y la justicia.
Y como no temen á las censuras por sus procedimientos, por eso quieren que estos hechos se esclarezcan y á luz pública, caiga el que cayese.

Lo que la sociedad quiere, la necesidad que se siente es la de castigar á los autores de esos sangrientos sucesos y á las autoridades así lo harán inflexiblemente.

Primero, por satisfacer esa aspiración justísima; segundo, por la misma moralidad del Ejército; y tercero, para rodear al jefe de policía de las seguridades necesarias que en todos los países del mundo tiene como custodia de las vidas y propiedades de los ciudadanos; que él fué el Ministerio con buenos y laudables propósitos y que el día que se tratase de torcer su criterio en el cumplimiento de la ley lo abandonarían; que sus actos están siempre «ajustados á su conciencia y que, por lo tanto, le gusta la claridad en todos ellos, pues no teme la censura o-

brando de un modo tan sincero como leal.
Tal es lo que me manifestó el señor coronel Venegas a nuestro compañero.
Ello podrá diferir algo en la forma, pero en cuanto á su fondo es la verdad.»

HOME NAJE

AL RMO. CARONIGO SR. DR. J. FELIX ROUSSILHE
Anteayer, de dos á cuatro de la tarde, en el salón de actos de la «Escuela de Belén», que funciona en la casa consuetud del P. Corazón de María, los profesores y alumnos de dicha Escuela elevaron una sencilla y tierna manifestación, en honor del Rmo. Caronigo Sr. Dr. J. Félix Roussilhe, inteligente y virtuoso sacerdote que, después de haber permanecido largo tiempo en nuestra Patria mereciendo la simpática delincia el aprecio de otros y la gratitud de muchos, se aleja ya de Guayaquil y se dirige, por corto tiempo, á Francia, su país natal.
En la manifestación hubo sentidos discursos que conmoveron á las personas allí presentes, hasta el punto de hacerles sentir lágrimas de verdadero dolor.
Sentimos no disponer de suficiente espacio para dar cabida á dichos discursos.

brando de un modo tan sincero como leal.
Tal es lo que me manifestó el señor coronel Venegas a nuestro compañero.
Ello podrá diferir algo en la forma, pero en cuanto á su fondo es la verdad.»



Don José María Legarda

El Fallo del arbitro Español

(Cablegrama especial para «El Grito del Pueblo»)
Lima, S.—Diario chileno Tacna «El Pacifico» publica telegrama Santiago, comunicándole Rey España fallado contra Perú juicio arbitral.

La revolución de Colombia

«Su confirmación. «Valencia González.—Valencia desaprueba el movimiento.
Bogotá.—Las tropas de Barranquilla se sublevaron.
El primer acto de los revolucionarios fue arrestar á las autoridades y apoderarse de las aduanas.
Proclamaron como jefe al General González.—Valencia; pero éste, en su manifiesto que lanzó, desaprueba la conducta de los revolucionarios.
El gobierno tomó medidas energicas contra los rebeldes y promulgó un decreto declarando en estado de sitio á toda la República.
La situación por ahora no se considera seria.»

Fragmentos

El mundo ha dado un arpa y un cantor para cada necesidad, virtud ó principio trascendental de la vida de la humanidad; y por eso: Homero ha sido el cantor del heroísmo.
Virgilio el de la grandezza y el genio.
Tasso el del amor y la gloria.
Dante el de la desgracia oprimida.
Milton el de la inmortalidad.
Shakespeare el de las sombras y las revelaciones filosóficas.
Cardenero de la Barca el de los ensueños tempestuosos.
Voltaire el de la duda y la ironía.
Rousseau el de la fe del pueblo.
Andrés Chéniér el del patriotismo.
Chateaubriand el de los desiertos y la soledad.
Byron el de la libertad.
Beranger el de la risa y la burla.
Lamarque el de la Biblia.
Victor Hugo el de la naturaleza y el derecho.
Sue el de la miseria que protesta.
Dumas el del corazón.
Espronceda el cantor de la humanidad entera, con todas sus pasiones salvas, su alma sedienta, su fuego abrasador, su ambición insaciable, su vida primitiva, sus contrastes y su marcha hacia la civilización.
Un poeta que canta mariposas y amores, sin poner las armonías de su arpa al servicio de la historia y la filosofía, es un pagapayo sublime: divierte por momentos; pero su canto es estéril y fastidioso.

Provincia de El Oro

Paraje, Julio 3 de 1909.
Sr. Director de EL ECUATORIANO:
Nos hemos colocado en el peligroso puesto de censores de los abusos de los hombres constituidos en autoridad, anatematizando los robos descarados atribuidos á sujetos que hacen tabla raza de la Ley el Código de Policía, los desenfrenos y escandalosos alborotos cometidos por una partida de vagabundos, patrocinados y aun capitaneados por la misma policía llamada de Orden y Seguridad; nos hemos colocado en ese puesto, repetimos, y no nos arredramos. Firmes en la brecha, arrojaremos á la cara de los concurrendores de la Ley cuota infamia y desvergüenza son el fruto diario de la llamada administración pública, pero siempre armados de la

«El Progreso»

Calle de «LA INDUSTRIA»
Teléfono Nacional N.º 652.—Teléfono Inglés N.º 138

OFICINA CENTRAL
CALLE DE AGUIRRE.—PRIMERA CUADRA
Teléfono Nacional N.º 651.—Teléfono Inglés N.º 117.
Para pedidos por mayor, dirigirse á la Fábrica ó á la Oficina, donde serán debidamente atendidos.
Dirección telegráfica.—PROGRESO.—Guayaquil.

Coñac Robillot
UVA DE ITALIA A. WARD
WHISKEY ESCOCES BLANK & WHITE
OPORTOS, BOTOS Y FLESCOS «LANDMAN»
LICORES FINOS, KOLA, GINGER-ALE Y CONSERVAS
VINOS ESPAÑOLES EN BARRICAS, BARRILES Y CAJAS
VIVERES Y ABARROTES DE TODA CLASE
Vende á precios módicos
ERNESTO STAGG.

«Lima, S.—Diario chileno Tacna «El Pacifico» publica telegrama Santiago, comunicándole Rey España fallado contra Perú juicio arbitral.

José A. Bognoly
ABOGADO
Estudio «Arzobispo» Núm. 209, intersección «P. Carbo»
Teléfono Nacional N.º 1275.

Maquinarias

Tengo el gusto de comunicar á los señores Hacendados, Industriales, y al Público en general, que desde esta fecha he abierto un gran almacén de toda clase de maquinarias para imprenta, agricultura, industria, etc., motores, lanchas, y todas las máquinas, accesorios, etc. para la fabricación de aguas gasosas.
También me hago cargo de pedidos de instalaciones referentes al ramo, ya sean Públicas, Municipales ó Particulares, para lo cual cuento con el apoyo del afamado ingeniero, señor Simón Zenck, Director del Establecimiento.
ADOLFO ZOHRER.
Almacén: Calle de Pedro Carbo N.º 612 (Frente á la Botica Alemana.—Mayo 10 de 1909.

La máquina de escribir Underwood

SIN RIVAL Escritura enteramente a la vista. Premiada, con las más altas recompensas en todas las exposiciones donde ha concurrido. Vencedora en el concurso de ligereza para el Campeonato del mundo, verificado en New York Octubre 17 de 1907. Su Record actual es de 27 palabras en un minuto. ERNESTO STAGG, agente exclusivo en el Ecuador.

Los hubo muy célebres, en la historia; pero sólo citaremos dos: En 1592, hallándose el Elector de Colonia (hermano del Elector de Baviera) en Valencienas, hizo publicar por todas partes que predicaría desde el púlpito el 19 de Abril, en cuyo día acudió un gentío inmenso a la Iglesia indicada. El señor Elector subió al púlpito, y sonó los mocos, tosió, hizo señas de la cruz y gritó luego: ¡Pescado de Abril, mis queridos hermanos! mientras que gran cantidad de pitos y cuernos hacían un ruido infernal.

El segundo hizo retró durante toda una semana a Inglaterra, el 31 de Marzo de 1846, el «Evening Star», anunció a sus lectores, que al día siguiente, en la Sala de Agricultura de Islington, tendría lugar una magnífica exposición de asnos. Todos los aficionados se apilaron en el sitio dicho, y cuando se había empezado, acordándose demasiado tarde de que habían sido mistificados, siendo ellos mismos los asnos!...

E. PALACIOS ANDRADE -A BOGADO-

Ha establecido su estudio en la calle de Pichinch N. 110 casa de señor Enrique Rohde.

Desde Lima

ÚLTIMAS NOTICIAS

Al Alférez, hoy Capitán, Enrique Gómez, que fué el que rescató al Presidente Leguía de las garras de los revolucionarios, avanzando por orden de éstos con una serenidad y valor tal, que a sus adversarios cayó espanto, es un joven de 25 años.

Han sido puestos en libertad los señores Luis Fernando Cisneros, reductor de «La Prensa»; y el Coronel Flores y Gorpanch, por haber comprobado su ninguna participación en el último movimiento político. Fueron apresados por simples sospechas, nacidas de su filiación política.

Verifícase, con una suntuosidad inusitada, el sepelio de los cadáveres del Comandante Valdivian y del Mayor Eléspuru.

Al del último asistió el señor Leguía que lo presidía. Llevaba de la mano a un hijito de la víctima, como una especie de protesta contra los matadores de su padre (el del niño), manifestando así que las reueltas dejan huérfanos sumidos en la miseria.

Concurrieron también el Presidente de la Cámara de Diputados, don Juan Pedro, los Ministros de Estado, la Misión Militar francesa, los militares franceses de la guarnición, Generales, Almirantes, Diputados, Senadores, banqueros, comerciantes y una muchedumbre enorme. Los coches particulares y de plaza resaca, se presentaron para levantar tanta gente. Puede decirse, sin exageración alguna, que todo Lima concurrió al cementerio. No hay precedente de tan espantosa manifestación que da la medida del niño y del renacimiento de la vida política, la revuelta en la masa popular e conscientes.

ALEJANDRO PONCE ELIZALDE -ABOGADO-

Ha trasladado su estudio a su propia casa, calle de Chile, número 313. Teléfono Nacional N.º Casilla del Correo, N.º 212

El día

Social

Ha mejorado el señor don Jaime Prada Verdugue, la enfermedad que le ocasionó la caída que sufrió en días pasados.

En el vapor que zarpará mañana, se dirige a Francia el Rvmo. señor Canónigo, doctor José Félix Roussibe. Le enviaremos la más cordial despedida, deseando que su viaje sea muy feliz y corta su ausencia de esta ciudad.

Continúa en estado de gravedad el señor doctor Germán F. Lince.

En Cuenca ha recibido los últimos auxilios de la religión el señor doctor don Angel María Estrella, quien se halla desahuciado y en peligro de muerte, a causa de la enfermedad que le aqueja.

En tres expresos arribarán mañana a esta ciudad los señores Olmedo Alfaro, Edmundo Castorf y a las seis que tarde llegará el señor doctor César Bora.

Ha llegado de Riobamba el señor Filomator Vela.

Se halla gravemente enferma la señorita Rosa de Linares.

Ha caído enfermo el señor doctor don Alejandro Villamar.

En Cuenca se ha efectuado el enlace del señor don Vicente Cordero Palacios con la hija de la señorita Mercedes Abad Estrella.

Envenenamiento

En la provincia del Pichincha ha ocurrido un nuevo acontecimiento entre esposos; pues el señor Leopoldo Arayta ha denunciado que, en una zanja de su hacienda, denominada San Miguel de Cutuglagua, sita en la parroquia de Ujumbicho, se hallaba el cadáver de un indigena, el mismo que inmediatamente fue trasladado a la capital. De la autopsia, y de las informaciones seguidas al respecto, ha resultado que el cadáver es del indigena Eugenio Ayala, peón con cierto de la misma hacienda, que ha muerto envenenado por su misma esposa Mercedes Reinoso, que le propinó una cucharada de sumo de *manhuac* en un plato de arroz. Con la misma sanseña fría confesó la Reinoso su crimen y se han extraído ya las vísceras para el respectivo análisis químico.

Para la oficina de Pesquisas

Procedente de Quito llegó anoche el señor Carlos A. Pastor, quien viene a esta ciudad, a desempeñar un importante cargo en la oficina de investigaciones.

El señor Pastor ha servido durante catorce años en la oficina de igual clase de la capital, siendo notorios el esmero y sagacidad que ha desplegado en eso de descubrir los enredados asuntos de ese ramo de la autoridad de Bolivia.

Creemos, pues, que de la esta ciudad tendrá en el nuevo empleo un miembro activo, diligente y cumplidor de sus deberes; al menos es lo que deseamos para la buena marcha de esa sección de la Policía.

Socioladas

La sociedad «Bar del Guayaes» convoca a junta general ordinaria a todos sus asociados. La sesión se instalará a las 10 de la noche.

Conferencia popular

La segunda Conferencia pública que se dará en el salón de la Sociedad Filantrópica, el próximo Domingo, a las dos de la tarde, será sustentada por el Sr. Dr. Don José A. Bognoli.

Tratándose de una obra moralizadora y de gran utilidad práctica para los obreros, no dudamos que todos ellos acudirán, ya que su presencia allí dará una prueba veridicera de que desea instruirse y marchar por el camino del progreso.

Teatro Olmedo

La función que dio anoche, el Biógrafo América fue bastante interesante, por la esmerada selección de las películas que se exhibieron.

La concurrencia, como siempre, fue numerosa.

Premiado

En el concurso literario que acaba de celebrarse en Riobamba, con motivo de los grandes festejos en honor del sabio Maldonado, ha obtenido el primer premio el joven poeta don Luis Cordero Dávila.

En libertad

Por no haber cargos en su contra, el comisario 39 señor Gregorio Morán B., que instruye el juicio correspondiente para descubrir el autor o autores de la profanación de la tumba del que señoreó Jacinto I. Casamayo y robo de los restos del mismo, ha puesto en libertad al joven Pedro Pablo Sánchez, que amanuense que era de la oficina del cementerio, fue arrestado preventivamente para las averiguaciones del hecho criminal en cuestión.

Bando

Hoy debe promulgarse por bando el decreto ejecutivo que convoca a congreso extraordinario para el día

siete de Agosto, y al ordinario para el diez del mismo mes.

El premio de Lotería

Esta hoy no ha sido su cobro, el premio de cien sucos, correspondiente al sorteo del domingo último de La Lotería de Beneficencia Municipal.

Muerte violenta

En la mañana de hoy, en una covacha del cerro de Patate, murió repentinamente Andrea Mercedes Anzules, a consecuencia de una apoplejía fulminante, según informe médico-legal.

Pérdida de un maltero

A las seis de la mañana de hoy, al ir a embarcarse a bordo del vapor «Colón», el señor J. Eduardo Chávez perdió un maltero consignado a un cargador que se había comprometido a entregarle en Durán.

El señor Chávez, resultó perjudicado con doscientos ochenta sucos, en su ropa y algunos documentos comerciales que guardaba dentro del referido maltero.

Naufragio y salvamento

En la tarde de ayer, habiéndose volcado frente a la Tahona la canoa «Bella Aurora», que venía de una de las haciendas vecinas traviendo en su conducción, a bordo de dos criaturas, y como tripulantes a Manuel Esteban y Julián Parades, éstos se lanzaron al salvamento de la infeliz señora y sus dos hijos, encarándose el uno de la primera, y el otro de los segundos, a quienes conducían en brazos hasta la orilla, en donde recibieron auxilios de los vecinos.

Sumario

En la comisaría de turno se ha instruido sumario contra Manuel Jimenez, por tentativa de robo y asesinato, en perjuicio del agente de pesquisas Jacinto Castro.

Sirviente ladrón

El menor Luis Aurelio Mera ha fugado, desde la mañana del martes último, de la casa de su patrón, el señor Carlos A. Sandoval, situada en la calle de Martí, habiéndosele robado un reloj de oro y una leontina, que estima el perjuicio en más de 160 sucos.

El perjudicado ha puesto el robo en conocimiento de la policía.

A la cárcel

Condenado a cuarenta días de prisión se le ha trasladado de la policía a la cárcel pública a Narciso Sanierra, ebrio recalcitrante y de pésimos antecedentes, autor de la cobarde agresión de que fue víctima, en la mañana del miércoles, el señor Ezequiel de Mendiola.

Llegada de una loca

A las ocho de esta mañana trajeron del sitio «Las Jaguas», a Iratúna Maleaguas, que se encuentra atacada de locura furiosa, la misma que, a petición de su familia, será reconocida por los médicos, a fin de que se la encierre en la casa de orates.

Revista

Mañana, a las dos de la tarde, en su propio cuartel pasará revista de presente el cuerpo de policía.

Cobacha desplomada

En la tarde de ayer, debido a su completo estado de ruina, se desplomó el techo de la covacha que posee la señora Josefina Castillo en la calle de Chanduy, cuadra 163, no accediendo felizmente desgracia alguna, debido a que la covacha no estaba habitada.

Se sepelio

Con selecto y numeroso cortejo fúnebre se verificó, en la tarde de ayer, el traslado al cementerio católico del cadáver de la que fué señora Rosa Wright viuda de Stagg.

El féretro fue sacado de la casa del duelo, calle de Padre Aguirre, 2ª cuadra.

Realización definitiva MIGUEL G. HURTADO

Participa a sus clientes que ha resuelto retirarse del comercio, por cuya razón les el \$ 100,000 en mercaderías de primera clase, en su almacén

BAZAR DEL GUAYAS

Malecón No. 163, en los bajos de la Gobernación.—Único almacén nacional

El gran surtido de mercaderías se compone de Gasas, Zarasas, Ponyé, Cambray, Linon, Emperatriz, Señor, Mueclinas, Géneros blancos, Piqué, Satines, Olanes, Telas de algodón y de lana para duelo; Telas de lana negra y de colores. Telas de seda, Manteles, Servilletas y cubiertos, Camisas, Cuellos, Medias, Pañuelos de lino y de seda, camisetas, calzado, etc.

Todos los artículos que valen 10 centavos se venden a 7½; los de 15 a 12½, los de 20 a 15, los de 25 a 20, los de 30 a 25, los de 40 a 30 y los de 50 a 40, así sucesivamente, procurando dejar en beneficio del comprador la utilidad que busca todo comerciante. No se trata de engaño, sino que se realiza porque no quiero continuar en el negocio.

M. G. Hurtado.

NOTA.—Pidanse las listas de precios y muestras respectivas, para que se hagan las comparaciones. A los compradores por mayor se les hacen grandes rebajas.

Fray Bartolomé de las Casas

Así se intitula un Ensayo para servir de introducción a la reimposición de la controversia con Ginés de Sepúlveda acerca de la licitud de las conquistas de los indios; verificada por el Excelentísimo Señor Marqués de Olivart.

El autor de este opúsculo de 73 páginas, editado en Madrid por la Revista de Derecho internacional y Político exterior, es nuestro ilustrado compatriota señor adre Fray Enrique Vacas Galindo.

Del mismo autor hemos recibido, con el opúsculo citado anteriormente, el no menos interesante titulado «Resumen de la cuestión de Límites del Ecuador con el Perú».

Ambos opúsculos forman ya parte de la biblioteca de «El Ecuatoriano».

En Guandara

En esta ciudad se ha formado últimamente el Comité Patriótico, para acordar la manera de solemnizar el Centenario de la independencia de las repúblicas de Colombia y Venezuela.

El personal directivo lo componen los señores Presidente, Gobernador señor Victor Manuel Arregui; Vicepresidente, doctor Marcos L. Durango; Secretario, señor Fernando E. Gavilanes; Tesorero, Dr. Ignacio E. del Pozo. Vocales honorarios, doctores Angel Polívar Chávez, José Miguel del Pozo Reyes, Sr. A. Virgilio Silva, Modesto Arregui y Fidel del Castillo. Vocales suplentes, señores Virgilio Vela, doctor José M. Corral, Luis del Pozo F., Arcesio Silva y doctor P. Díaz.

Nuevo Directorio

La sociedad Jurídico Literaria de la capital eligió el siguiente nuevo Directorio para el semestre próximo: Presidente, Señor Doctor don Manuel R. Balazares; Vicepresidente, Sr. Dr. don Manuel E. Escudero; Primer Vocal, Sr. Dr. don Gonzalo S. Córdova; Segundo Vocal Sr. Dr. don José María Ayora; Secretario, Sr. Dr. don Alfonso Moscoso; Prosecretario Sr. don Jacinto Jesús Casamayo. Tesorero, Sr. don Jesús Valverde Urdinola; Archivero de Configuración, Sr. Dr. don Manuel Cabeza de Vaca.

Nota Bibliográfica

Una de las razas menos conocidas, a pesar de ser de las más dignas de estudio, sin embargo de vivir en contacto con nosotros, es la raza gitana. Ni los que viven en el Mediodía de Francia, ni los que habitan en Hungría, ni los que quedan en Grecia y Egipto han sido nunca estudiados como se merecen.

Se desconocen su historia, sus costumbres, sus peculiares cualidades, y pocos son los que entienden su lenguaje; menos aun los que conocen sus estructuras.

Esa ignorancia se disipará ahora—por lo menos en lo referente a los gitanos españoles—gracias a la publicación del DICCIONARIO GITANO-ESPAÑOL y ESPAÑOL-GITANO, hecha por la CASA EDITORIAL MAUCCI. Esta obra, de utilidad indudable, contiene, además del vocabulario, un curso de historia, sus costumbres, sus peculiares cualidades, y pocos son los que entienden su lenguaje; menos aun los que conocen sus estructuras.

Esta ignorancia se disipará ahora—por lo menos en lo referente a los gitanos españoles—gracias a la publicación del DICCIONARIO GITANO-ESPAÑOL y ESPAÑOL-GITANO, hecha por la CASA EDITORIAL MAUCCI. Esta obra, de utilidad indudable, contiene, además del vocabulario, un curso de historia, sus costumbres, sus peculiares cualidades, y pocos son los que entienden su lenguaje; menos aun los que conocen sus estructuras.

Esta ignorancia se disipará ahora—por lo menos en lo referente a los gitanos españoles—gracias a la publicación del DICCIONARIO GITANO-ESPAÑOL y ESPAÑOL-GITANO, hecha por la CASA EDITORIAL MAUCCI. Esta obra, de utilidad indudable, contiene, además del vocabulario, un curso de historia, sus costumbres, sus peculiares cualidades, y pocos son los que entienden su lenguaje; menos aun los que conocen sus estructuras.

Sindicados de piratería

En la madrugada de hoy, el inspector de policía Francisco Naranjo sorprendió a varios individuos que recorrían la ría en una canoa cometiendo actos de piratería.

Conducidos al cuartel de policía, se les hizo inscribir en el libro de

contraventores con los nombres siguientes: Manuel Gómez, Manuel González, Roberto Ruiz, Jorge Pérez y Domingo Lingua.

Cuenta fallada

El Tribunal de Cuentas ha fallado, en primer juicio, la de la colecturía de los toníos para el puente del cantón Zaruma, a cargo del señor Manuel J. Sánchez, en 1906, declarando no existir saldo ni en contra ni a favor del cuantadante.

Nuevo licenciado

Con éxito satisfactorio rindió examen ayer, para el título, el señor Ezequiel Baquerizo Amador, para obtener el grado de Licenciado en Jurisprudencia.

El jurado examinador, presidido por el doctor Manuel Tama, se hallaba formado por los señores doctores José María Carbo Aguirre, José L. Rodríguez, Angel R. Hidalgo Z., Rómulo Arzubi, Cordero y secretario doctores Pedro J. Bolaña.

Delegación chilena

En el vapor «Aysen», que debe partir próximamente, vienen de Valparaíso los delegados del ejército y la marina chilena, a la Exposición Centenaria de Quito.

¿Donde hay los mejores Helados, Frescos y Liciores? —En la Dulcería La Palma.

Gacetilla

Calendario

Juicio, viernes 9.—San Cirilo, obispo; santos Valeriano de Julián, Anaximila, Eudoxia y Ezerielita, vírgenes; santos P-termoquio y Alejandró, mártires.

Fases de la luna Luna llena, el 4; cuarto menguante, el 10; luna nueva, el 17; cuarto creciente, el 25.

Tráfico marítimo

Vapores que salen hoy El «García Moreno» para Babahoyo, Caracal y Catarama, a las 8 de la mañana.

El «Pichincha» para Babahoyo, Caracal y Catarama, a las 8 a.m.

Vapores que salen mañana El «Ernesto» para Naranjal, a las 8 a.m.

El «San Gabriel» para Vinces, a las 8 a.m.

La lanchita «Isabel» para Vinces, a las 7 a.m.

Vapores que salen el domingo El «Elias» para Vinces, a las 2 y ½ a.m.

Llegada de vapores fuviales El «Pichincha», procedente de Catarama, con los siguientes pasajeros: Ramón Alazaz, José Icaza, Francisco Salazar, Elías Olivera, Miguel Robaloello, Francisco Alaya y Víctor M. Castro.

El «Clemente Balife», procedente de Daule, con los siguientes pasajeros: Francisco Huayamave, Aurelio Gutiérrez, Porfirio González, Wenceslao Suárez, Cornelio Villamar, Federico Macetto, Margarita de Vargas, Bárbara de Pérez, Rosa Romero, Ercilia S. de Pisa y Gerardo Espinosa.

El «Ernesto», procedente de Naranjal, con los siguientes pasajeros: Juan B. Rojas, Javier Cheri. A. Elmit, Browne, José A. Caballero, Pedro Jiménez, Eduardo Ponte, José Simón, Julio Aduh, José A. Alvarado.

Comunicación telegráfica La comunicación telegráfica, en la República, era hoy la siguiente: Con el Norte, franca hasta Quito; con el Sur, franca hasta Loja; con Manabí, franca hasta Jipijapa; y con el Centro, franca.

Telegramas rezagados Existen partes rezagados en la oficina del ramo, para las personas siguientes: Rómulo C. Ulloa, Carmen A. Ronguello, Alfredo J. Palacios, Erme-nildo O. Criollo, Demetrio A. Balazares, Pedro Apolinario Murillo, Ricardo A. Olema, Sixto Armando Proaño, Samuel J. Córdova y Roberto M. Campoverde.

Turno de Boticas Durante la presente semana el turno de boticas es el siguiente: La «Ecuatoriana», situada en la plaza de «Holtiv»; «La Salud y Bienestar», en la calle de «Clemente Balife», 2ª cuadra.

Movimiento Administrativo

La Gobernación de la Provincia ha concedido 30 días de licencia al señor Ricardo Murriago, jefe Político del cantón de Sana, Balsa...

El teniente político de Chandy comunica que, durante la segunda quincena del mes último, no ha tenido contravención alguna que juzgar en la parroquia de su mando...

Han sido juramentados para la posesión de sus cargos, los señores Carlos Campos R. y Alejandro Paredo, nombrados amanuenses...

Para el expendio público se le han remitido al Tesorero de hacienda las siguientes especies: 6,000 timbres fijos...

110,000 timbres postales. Y 30 ejemplares de publicaciones oficiales, cuyo valor total asciende á la cantidad de 9,930 sueres...

Se ha remitido al departamento de Hacienda copia del acta del cortante que el 30 del mes último ha practicado el jefe político del cantón de Balzar...

Registro Civil

Nacimientos

Han sido anotadas ayer las siguientes partidas de nacimiento:

Rosa Agrupina María Erazo, Ana Eloisa Vareles, Marco Marcelino Espinosa, Petra Amabilia Jaramilla, Carlos Marcial Amaguana...

Defunciones

Se registraron las siguientes partidas de defunción:

Flavia Emma Moreira, 1 año, fiebre cerebral; Andrés Enrique Ocampos, 8 meses, infección intestinal; Carlos Celiano Gamba...

Despacho de Aduana

Han sido presentados para su debido despacho los pedidos de Aduana de los comerciantes siguientes:

Herederos de Jacinto I. Caamaño, L. Guzmán, G. Chinos, Landivar y Vélez, Luis Orrantía, C. B. Wgrum, López y Domingo...

Enfermo

La existencia de enfermos en el Lazareto "Corona" era hoy en la mañana la siguiente:

Enfermos de bubónica 15.
Día de fiebre amarilla 11

Total

En el transcurso de las últimas 24 horas, no se han registrado ninguna defunción.

Datos de Policía

A las siete de la mañana de hoy, un gentile que estaba de servicio en la calle de Escobar...

AMALIA

—¿Y? ¡Daniel!— en su arrebatado de alegría don Cándido llenó de besos la mano de su discípulo.

—Ahora, tome usted cualquier otra calle y retirese á su casa.

—Sí, yo fuí á la tuya á tiempo que salía Fermín con tu caballo, le seguí, después te seguí á tí y...

—Bien, otra cosa: ¿tiene usted alguna persona de su íntima confianza, hombre ó mujer, donde alguna vez haya usted pasado la noche?

—Sí.

—Pues ahora mismo vaya usted á convivir con ella, en que usted ha pasado con su compañía la noche de ayer, por lo que pueda suceder. Adiós, señor.

Y Daniel picó el caballo, y, corriendo á un gran trote, bajó á galope la barranca de Balzar...

Era ese mismo camino por donde dieciocho horas antes había pasado con

yo á Gustavo Montes, que conducía unos trastos sin el poseo correspondiente.

—La renta de la población la hacen 180 celadores, con 4 capataces y 15 oficiales.

—Han sido juzgados diez y seis contraventores, por diferentes faltas.

—Las multas impuestas ascienden á valor de 25 sueres.

—La señora Josefina A. vda. de Llerena ha denunciado en la Policía, que desde la noche del domingo, no sabe del paradero de su sobrino...

El nuevo jefe de pesquisas, señor Vicente Aguilar, ha distribuido en cuatro cuarteles la población, para los efectos del servicio de ronda de sus detectives...

Durante la presente semana hacen el turno los señores Sotomayor y Seguridad, en el orden siguiente:

De contravenciones el 19, señor Manuel J. Aguiar.
De sumarios y demandas, el 30, señor Gregorio Moran B.

—Han sido detenidos A. Ego Quispe y Rosendo Guzmán, en la calle de Aguirre, por haber tomado un motín.

—Se ha recuperado una máquina de coser Singer, del valor de 35 sueres, que fue robada a la señora Matilde Victoria Sánchez de su habitación situada en la calle de Hurtado.

—Hacen hoy el servicio de turno en la Intendencia de Policía, los ayudantes, señores Manuel Vizque y José Galero.

Comisarios de turno

—Durante la presente semana hacen el turno los señores Sotomayor y Seguridad, en el orden siguiente:

De contravenciones el 19, señor Manuel J. Aguiar.
De sumarios y demandas, el 30, señor Gregorio Moran B.

Advertisement for 'El Cerebro' cigarettes. Features a man smoking and text: 'DESCANSA, FUMANDO LOS CIGARRILLOS DANDY. VENCEDOR. AMBATO - ECUADOR. PAPEL DE TRIGO ESPECIAL.' Includes a small map of Ecuador.

Maravilloso Remedio

¿Desea Ud. un medicamento eficaz para las enfermedades de la piel, como son: cortes, úlceras, llagas, erupciones, erisipelas, quemaduras, sarpullido, granos diversos, picaduras de insectos venenosos, granulaciones en los niños, llagas rebeldes (bulto Colombiano) etc.?

Pues use Ud. el Especifico «CANDOC» de César A. Pajuelo L. que es una de las mejores preparaciones puramente vegetal que hasta hoy se conoce para las enfermedades de la piel. El CANDOC es el remedio «verdadero» para muchas enfermedades...

El Ecuador, Chile, Perú, Colombia, y Bolivia hacen gran uso de esta medicina maravillosa. Este excelente medicamento se encuentra únicamente de venta en esta ciudad en la acreditada Droguería «LA MARINA» de los Sres. Pazmiño y García...

El depositario, para la venta en Quito, es el señor doctor don Carlos C. López, dueño de la botica «Guayas»; si en el lugar don Ud. reside no hay de venta esta medicina, pídale Ud. por correo á Machala, bajo la dirección siguiente: Sr. César A. Pajuelo de la Torre...

¡¡ATENCIÓN!! A fin de evitar falsificaciones, el Especifico CANDOC está envasado en frascos especiales, donde está estampado el nombre del inventor: muestras á quien las solicite; remítase cinco centavos para el franqueo.

SEGUNDA PARTE

AMALIA SAENZ DE OLABARRIETA

«Tucumán es el jardín del universo, en cuanto á la grandeza y sublimidad de su naturaleza», escribió el capitán Andrews en su «Viaje á la América del Sur», publicado en Londres en 1827; y el viajero no se alejó mucho de la verdad con esa metáfora al parecer tan hipérbica.

Todo cuanto sobre el aire y la tierra puede reunir la naturaleza tropical de gracias, de lujo y poesía se encuentra confundido allí, como si la provincia de Tucumán fuese la mansión escogida de los genios de esa desierte y salvaje tierra...

Suave, perfumada, fértil y rebosando gracias y opulencia de luz, de pájaros y flores, la naturaleza armoniza allí

el espíritu de sus criaturas, con las impresiones y perspectivas poéticas en que se despierta y desenvuelve su vida.

El corazón especialmente es en el hombre la obra perfecta de su clima, á quien después la educación aumenta ó desigura el grabado de su primitivo molde.

Y en Tucumán, como en todas esas latitudes privilegiadas, embulladas por la luz de los trópicos, el corazón participa con el aire, con la luz, con la vegetación, de esa abundancia de calor y de vida, de armonía y de amor...

Y es entre ese jardín de pájaros y flores, de luz y perspectivas, que se repite con frecuencia ese fenómeno fisiológico de que los ingleses se ríen y los alemanes dudan, como dice el novelista Bulwer, que acontece bajo el tibio cielo de la Italia, y entre los pueblos más meridionales de la península española...

Y entre ese jardín de pájaros y flores, de luz y perspectivas nació Amalia, la generosa viuda de Barracas, con

Janer é Hijo

Precios de suscripciones á los siguientes periódicos para 1909: Por. Ecos Mundi—Madrid Publicación mensual ilustrada de literatura, artes...

PARIS

AVISO IMPORTANTE
Todas las personas que tengan intereses en París, como todos los que tengan créditos litigiosos ó de nó fácil cobro y cuantos busquen á los HERDEDEROS de ciertas herencias desiertas...

Gratis, Gratis

Este alfiler por estampillas 50 un Rosario << 2,000
Una pluma de fuente << 1,000
Reloj de lujo << 10,000
Acudid por el catálogo de otros premios.

Dr. Francisco H. Rendón
CIRUJANO DENTISTA
Calle General Elizalde Núm. 18
Horas de oficina: de 7 á 10 a. m. y de 4 á 3 p. m.

Importante prevención

ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO.
La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan en su nombre al recomendar nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito...

Librería é Imprenta Gutenberg

Calles Nueva de Octubre 29, cuadro, Ním. 215 y 217
Librería. —Útiles de escritorio.—Materiales para escuelas y Colegios.—Obras de Derecho—Medicina—Pedagogía—Literatura.—Históricas.—Filosóficas.—Artes—Oficios.—Industrias—Novelas Selectas y los Libros Ilustrados «Chile—Ecuador.» y Apuntes Históricos, Geográficos, Biográficos y Estadísticos del Cantón Daule, etc., etc.—Gran surtido de estampas y oleografías.

quien el lector hizo conocimiento en los primeros capítulos de esta historia, y nació allí como nace una azneca ó una rosa, rebosando belleza, lozanía y fragancia.

El coronel Sáenz, padre de Amalia, murió cuando ésta tenía apenas seis años; y en uno de los viajes que su esposa, hermana de la madre de Daniel Bello, hacia á Buenos Aires sucedió esa desgracia.

Amalia aspiró hasta en lo más delicado de su alma todo el perfume poético que se esparce en el aire de su tierra natal, y cuando á los diecisiete años de su vida dió su mano, por insinuación de su madre, al señor Olabarieta, antiguo amigo de la familia, el corazón de la joven no había abierto aún el broche de la purísima flor de sus afectos...

Más que un esposo, ella tomó un amigo, un protector de su destino futuro.

Pero el de Amalia parecía ser uno de esos destinos predestinados al dolor que arrastran la vida á la desgracia, fija, poderosa, irremediable, como la vorágine de Moskoé á los impotentes bajeles.

¡El coronel Sáenz amaba á su pequeña hija con un amor que rayaba en ido,